

**Neuvaine pour l'Île Maurice, Père Laval**

## Neuvaine pour l'Île Maurice

A faire à tout moment pour invoquer l'intercession des missionnaires et de Notre-Dame

La découverte de l'Île Maurice a été faite par les marins arabes, vers le neuvième siècle, alors qu'elle était une île vierge recouverte d'une végétation tropicale.

Les premiers colons étaient Hollandais, ils prirent possession de l'île en 1598 et débarquèrent sur la partie sud orientale dans l'endroit nommé refuge de Warwick d'après le nom du commandant Vanwarwick. Cet endroit est maintenant connu sous le nom de Grand-Port.

L'île fut baptisée île Maurice en l'honneur du Prince hollandais Maurice de Nassau.

Les Hollandais quittèrent l'île après y avoir introduit la canne à sucre et les cerfs de Java.

L'île Maurice a été ensuite tenue par les Français qui y débarquèrent en 1715 au sud-est et renommèrent l'endroit Port de Bourbon. Ils s'installèrent aussi dans le nord-ouest de l'île nommé Port-Louis, qui est devenue capitale de l'Île Maurice.

Puis les Britanniques dominèrent dans l'île qui acquit son indépendance en mars 1968.

De nombreux missionnaires évangélisèrent l'Île Maurice. Parmi eux, deux grandes figures : le Père Jacques-Désiré Laval et le Père Xavier Masuy. Ils sont évoqués tout au long de cette neuvaine que vous propose Etoile Notre Dame.

Car aujourd'hui, ce sont nous qu'ils conduisent sur le chemin de l'Évangile. Ils nous enseignent l'amour et le pardon ; nous appellent à la tolérance dans notre vie construite dans les larmes et les difficultés ; à nous libérer en douceur, de nos esclavages, pour mieux vivre dans la fraternité et le bonheur.

Prières quotidiennes

Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Amen

Je crois en Dieu

Prière à l'Esprit-Saint du Cardinal Verdier

O Esprit Saint, Amour du Père et du Fils, inspirez-moi toujours :

Ce que je dois penser, ce que je dois dire,

Comment je dois le dire, ce que dois écrire,

Comment je dois agir, ce que je dois faire,

Pour procurer votre gloire, le bien des âmes et ma propre sanctification.

O Jésus toute ma confiance est en vous. Amen.

Prière au Bienheureux Jacques Laval

Dans ton Amour inlassable, Seigneur, tu as donné aux pauvres hommes et femmes que nous sommes, des témoins de Ta grande miséricorde et de Ton amour pour les plus pauvres. Tu as suscité au milieu de nous le bienheureux Jacques- Désiré Laval. Dans son apostolat auprès des plus pauvres, il a été tellement proche de Toi que des multitudes ont trouvé en lui Ton visage.

Aujourd'hui, nous sommes nombreux à venir vers lui avec confiance, car il répand encore les sources de Ta Grâce sur tous ceux qui viennent lui demander son intercession.

Avec cette même confiance, nous sommes venus te demander la grâce de ..... Et nous remettons en Tes mains, Seigneur, la réponse à nos demandes, croyant que Tu exauces toujours ceux qui prient.

Toi seul, Tu sais ce dont nous avons besoin, c'est pourquoi, nous Te prions par Ton Fils Jésus-Christ, notre Seigneur. Amen.

Premier jour de la neuvaine : Le père Laval, père spirituel de Maurice, nous appelle à aimer Dieu et le prochain

Prières quotidiennes

Né à Croth dans l'Eure, Jacques-Désiré Laval, Père du Saint-Esprit (1803-1864),

se fit d'abord médecin et exerça cinq ans en pays normand. Il décide ensuite de se donner à Dieu.

Il entre dans la Congrégation des Pères du Saint Esprit, est ordonné prêtre en 1838 et envoyé à l'Île Maurice en 1841. Il y trouve 75.000 Noirs fétichistes que les colons traitent à peu près comme des bêtes.

Quand il mourut vingt-trois ans plus tard, ils étaient devenus un bloc compact de chrétiens instruits et pratiquants dont les descendants constituent l'Église catholique mauricienne, forte de 250.000 fidèles actuellement. Humble parmi les humbles, il mit en œuvre une des initiatives remarquables qui déterminera tant de conversions. Il s'adjoignit des laïcs comme chefs de prière en multipliant les lieux de culte, des responsables de petites communautés chrétiennes, c'est-à-dire des pauvres, évangélistes des pauvres. Il accomplit un travail considérable, restant ouvert à tous malgré les calomnies et les persécutions de la part des colons blancs. Car plus les succès augmentaient, plus l'opposition croissait. Les blancs le surnommèrent « la grosse bête noire ». Le père Laval dut même assurer ses instructions du soir sous la protection de deux policiers. Une fois l'aversion passée, les sentiments des colons blancs évolueront peu à peu vers la confiance et, pour certains, vers une profonde admiration.

Le père Laval portait une soutane rapiécée et voyageait à dos d'âne. Il vivait retiré dans un petit pavillon de bois, dans la cour du presbytère pour recevoir ses 'chers Noirs', ébahis de s'entendre appeler 'Monsieur' ou 'Madame'. Il fit même pour eux chaque dimanche, à midi, une messe spéciale. En septembre 1864, épuisé, il meurt au milieu de ses amis. Il est très vénéré par tous les Mauriciens, quelle que soit leur religion.

Bon Père Laval, Père spirituel de l'Île Maurice, priez pour nous

Notre Père, 10 je vous salue Marie, Gloire au Père

Deuxième jour de la neuvaine : Marie, Refuge des pécheurs

Prières quotidiennes

Le Père Jacques-Désiré Laval fut béatifié par le pape Jean-Paul II le 29 avril 1979, en la basilique Saint-Pierre de Rome. Ce fut la première béatification de Jean-Paul II qui plaça son pontificat sous la protection de cet humble missionnaire. Le pape invita les chrétiens du monde entier à le prendre pour modèle.

Le Père Laval, invoquait l'assistance de notre bonne Mère, de Marie, Refuge des pécheurs, il disait : « J'ai repris ma route à petits pas »

Dans le sillage du bienheureux Père Laval, l'abbé Xavier Masuy (1813-1880) s'est rendu en mission sur l'Île Maurice.

Entre son ordination en 1836 et son départ pour l'Île Maurice en 1845, il est professeur de collège avant d'exercer son ministère en plusieurs endroits du diocèse de Tournai.

A l'Île Maurice, devenu vicaire puis curé de la Cathédrale Saint-Louis, il se distingue par son éloquence et sa culture. Il est très apprécié des fidèles, nombreux à venir l'écouter. Il passera 35 années à Maurice, en véritable missionnaire apostolique.

Son action a eu un impact qui s'est répercuté jusqu'à nos jours.

Il a ainsi partagé avec ses paroissiens sa dévotion à la Vierge Marie, qui se répand dans toute l'île. Il institue l'Angélus, le mois de Marie et fonde la paroisse de l'Immaculée-Conception. Sur son impulsion naissent des œuvres et des sanctuaires dédiés à la mère du Christ.

Marie est ainsi devenue une figure de fidélité, de confiance, d'espérance et de foi pour les catholiques Mauritiens.

Père Laval, abbé Masuy, admirables missionnaires, priez pour nous.

Notre Père, 10 je vous salue Marie, Gloire au Père

#### Troisième jour de la neuvaine : « Fête Marie ! »

Prières quotidiennes

Le Père Laval aurait aimé voir la statue de Marie, Reine de la Paix, haute de trois mètres, que Monseigneur James Leen, huitième évêque de Port-Louis fit ériger sur la montagne des Signaux qui domine Port-Louis. Il voulait mettre les Mauriciens sous la protection de la Vierge Marie, dans le contexte de la Seconde Guerre mondiale. Elle fut dévoilée le 15 août 1940.

C'est ainsi que la date du 15 août, fête de l'Assomption est devenue un jour de fête dans les familles mauriciennes qui l'appellent appelle communément "Fête Marie !"

À Maurice, cette dévotion mariale dépasse les frontières des religions, comme en témoigne le flux de Mauriciens de toutes les croyances dans les grottes de Marie à travers l'île. Nombreux sont ceux qui s'y rendent quotidiennement, surtout en cette journée du 15 août, au cours de laquelle des messes sont dites pour rendre hommage à la Vierge.

Cette fête religieuse a aussi son petit côté folklorique, avec le traditionnel et incontournable « gato Marie », bleu et blanc, partagé après le déjeuner ou à l'heure du goûter. Une pratique largement répandue dans les familles mauriciennes, quelle que soit la religion, et qui fait partie de ces petites choses agréables qui contribuent au vivre-ensemble mauricien.

Notre-Dame de l'Assomption, priez pour nous.

Notre Père, 10 je vous salue Marie, Gloire au Père

#### Quatrième jour de la neuvaine : La chapelle du Saint-Cœur-de-Marie

Prières quotidiennes

En 1845, le Père Laval fait l'expérience de sa première chapelle, la chapelle du Saint-Cœur-de-Marie, à Petite-Rivière. Il pourra alors pleinement accomplir les missions de son sacerdoce missionnaire.

Car le Père Laval est persuadé que le meilleur de son temps est celui qu'il passe au confessionnal. Aussi il confesse deux fois par mois les enfants qu'il prépare à la première communion.

Trois ans après l'arrivée du père Laval, le récit de la Passion de notre Sauveur est devenu familier à ses néophytes. Ils s'entretiennent de ces faits à la fois si simples et si sublimes et d'un enseignement si fécond. Ils s'en transmettent la connaissance, et on pourrait dire que c'est là toute leur science, leur philosophie, leur littérature.

Aujourd'hui, le christianisme est une religion importante de l'île Maurice, avec plus d'un tiers de la population. Les églises y sont très nombreuses.

Saint Cœur de Marie, priez pour nous.

Notre Père, 10 je vous salue Marie, Gloire au Père

#### Cinquième jour de la neuvaine : Marie nous guide

Prières quotidiennes

Le Père Laval se réjouit de faire aimer la Vierge Marie sur la terre de Maurice. Il distribue des chapelets par centaines. Pour lui, le Rosaire n'est pas une dévotion puérile, la récitation mécanique de Pater et d'Ave, il est avant tout l'occasion de méditer les grands mystères chrétiens. S'il est une dévotion mariale, cela tient moins à la répétition des Ave qu'à l'intime association de la Vierge aux mystères de son fils. En ce sens, d'ailleurs, il arrive que le chemin de la Croix, le vendredi soir, devienne lui-même un exercice de dévotion mariale. Dans l'esprit du missionnaire, Chemin de la Croix et Rosaire ont une même finalité : stimuler les chrétiens à suivre la voie tracée par le Christ et par sa Mère.

Sainte Marie, Modèle de fidélité pour les chrétiens, priez pour nous.

Notre Père, 10 je vous salue Marie, Gloire au Père

#### Sixième jour de la neuvaine : Rester humble parmi les humbles

Prières quotidiennes

La vie du Père Laval au séminaire marqua les séminaristes plus jeunes. Sa grande joie est d'avoir reçu la charge de donner aux pauvres les restes du séminaire. Il donne tout ce qu'il a de valeur dans sa chambre. La pauvreté spirituelle est aussi dans son comportement : il reste caché dans la masse, il s'estime toujours un grand pêcheur. Il est heureux d'enseigner le catéchisme à un groupe de fillettes issues d'un milieu pauvre. Naît alors, en lui, le désir de mettre ce qu'il apprend en théologie à la portée des pauvres.

A Maurice, le Père Laval visite les malades et continue sa vie mortifiée : il s'habille pauvrement, porte un cilice. Il mange de la soupe et quelques pommes de terre. Il dort sur une peau de mouton posée par terre, dans le petit cabi qui est à l'arrière de la chambre. Il donne beaucoup aux mendiants : de la nourriture et ses habits. Il est toujours très attentif à la vie des gens.

Père Laval, humble parmi les humbles, priez pour nous.

Notre Père, 10 je vous salue Marie, Gloire au Père

#### Septième jour de la neuvaine : Prier beaucoup

Prières quotidiennes

Le Père Laval consacre beaucoup de temps à la prière : il est à l'église de 4 h 30 à 10 h du matin. Le soir il y retourne.

Dans ce même esprit de la prière du père Laval, s'est développé à l'île Maurice,

l'Apostolat de l'Oratoire de Marie Reine des Cœurs. Ce mouvement international fut lancé au Brésil dans les années soixante sous le nom de «Hérauts de l'Évangile»,

Dans plusieurs quartiers de la capitale, tels qu'à Anoska, La Brasserie, des mouvements de prière se sont formés. Ils ont rejoint la grande chaîne de prière menée par les familles auprès d'autres familles.

L'Apostolat de l'Oratoire de Marie Reine des Cœurs a pris un nouvel élan en 2001, avec la bénédiction du pape Jean Paul II qui avait une grande dévotion à la Vierge de Fatima. C'est justement la représentation de la Madone de Fatima que l'on retrouve au centre de l'Oratoire.

Les rencontres ont lieu une fois par mois, selon un calendrier établi. D'autres familles qui viennent méditer l'Évangile et prier à l'école de Marie, sont aussi conviées à ces assemblées de prières. Les sessions de prières débouchent sur des activités caritatives.

Marie Reine des Cœurs, père Laval, grands priants, intercédez pour nous.

Notre Père, 10 je vous salue Marie, Gloire au Père

Prières quotidiennes

Le 5 novembre 1855, vingt catholiques Blancs, réunis au presbytère de la cathédrale, fondent une conférence de la société de Vincent-de-Paul. Ils prennent l'engagement de travailler au soulagement moral et matériel de la classe la plus pauvre. Le Père Laval va leur confier une mission particulière : fonder et soutenir des écoles pour les enfants pauvres. Ils prendront cela à cœur, mais ils vont se heurter au fait qu'il n'y a personne pour s'occuper de ces écoles. Il faut une congrégation de religieux enseignants.

Les frères des Ecoles chrétiennes arriveront en 1859. Ces conférences de Saint-Vincent-de-Paul mettront des riches au service des pauvres. Elles créent une solidarité dans la population et manifestent une Eglise dans laquelle les gens s'entraident.

De même, l'une des plus importantes actions de l'abbé Masuy a été la co-fondation de l'Institut des Sœurs de Charité-Notre-Dame du Bon Secours, avec Mère Marie-Augustine. Cette communauté religieuse aura un développement fulgurant et un impact conséquent sur l'île. Un quart de siècle plus tard, elle comprendra déjà plus d'une centaine de sœurs mauriciennes réparties en neuf couvents.

C'est l'abbé Masuy qui rédigera les constitutions de cette congrégation nouvelle et qui se rendra à Rome pour obtenir l'approbation des Règles.

La communauté a essaimé et de nombreuses fondations ont vu le jour. Aujourd'hui, il est possible de rencontrer des Sœurs de Charité-Notre-Dame du Bon et Perpétuel Secours dans quatorze pays... dont la Belgique !

Bons pères missionnaires, pleins de compassion, priez pour nous.

Notre Père, 10 je vous salue Marie, Gloire au Père

Neuvième jour de la neuvaine : Que la sainte volonté de Dieu soit faite

Prières quotidiennes

Le Père Laval s'abandonne entre les mains de Dieu, il vivra toute sa vie dans l'abandon. Il écrit à l'abbé Letard : « Je me remets dans les bras de Dieu, et je ne demande que sa sainte volonté ».

En cela, il montrait l'attitude de Marie : « Voici la servante du Seigneur ; que tout m'advienne selon ta parole. » ( Luc 1,38)

Le 9 septembre 1864, il meurt dans l'après-midi, après avoir répété longuement ce verset du psaume 121,1 : «J'étais dans la joie, quand on m'a dit : allons à la maison du Seigneur ».

Père Laval, toujours uni au Christ, priez pour nous.

Notre Père, 10 je vous salue Marie, Gloire au Père

Litanies de Notre-Dame de l'Île Maurice

Le diocèse de Port-Louis est divisé en sept régions pastorales. De nombreuses églises sont dédiées à Notre-Dame. Elles sont invoquées dans cette litanie.

Seigneur, ayez pitié de nous, Seigneur, ayez pitié de nous

O Christ, ayez pitié de nous, ô Christ, ayez pitié de nous

Seigneur, ayez pitié de nous, Seigneur, ayez pitié de nous

Jésus-Christ, écoutez nous, Jésus-Christ, écoutez nous

Jésus-Christ, exaucez nous, Jésus-Christ, exaucez nous

Père Céleste, qui êtes Dieu, ayez pitié de nous

Fils Rédempteur du monde, qui êtes Dieu, ayez pitié de nous

Esprit-Saint, qui êtes Dieu, ayez pitié de nous

Trinité Sainte, qui êtes un seul Dieu, ayez pitié de nous

Notre-Dame de l'Île Maurice, Vierge immaculée, priez pour nous

Notre-Dame de l'Île Maurice, Mère du vrai Dieu et Mère de l'Église, ...

Notre-Dame de l'Île Maurice, puissante Protectrice de nos rivages, priez pour nous Notre-Dame de l'Île Maurice, Espérance des matelots, priez pour nous

Notre-Dame de l'Île Maurice, Mère clémente et compatissante, priez pour nous

Notre-Dame de l'Île Maurice, Mère de miséricorde, priez pour nous

Notre-Dame de l'Île Maurice, Refuge toujours ouvert aux pécheurs, ...

Notre-Dame de l'Île Maurice, Consolatrice des affligés, priez pour nous

Notre-Dame de l'Île Maurice, Vous connaissez le sacrifice caché et silencieux, ...

Notre-Dame de l'Île Maurice, Vous venez à notre rencontre, priez pour nous

Notre-Dame de l'Île Maurice, Vous fortifiez les âmes à l'heure de la mort, ...

Notre-Dame de l'Assomption des Roches Noires, priez pour nous

Notre-Dame de l'Espérance du Piton, priez pour nous

Notre-Dame des Noces-de-Cana de la Rivière Rempart, priez pour nous

Notre-Dame de Fatima du Nord, priez pour nous

Notre-Dame de la Délivrande, priez pour nous

Notre-Dame de la Salette, priez pour nous

Notre-Dame de l'Assomption de Port-Louis, priez pour nous

Notre-Dame de Lourdes, priez pour nous

Notre-Dame de Montroches de Basse Plaines Wilhems, priez pour nous

Notre-Dame de la Visitation des Hautes Plaines Wilhems, priez pour nous

Notre-Dame du Rosaire, priez pour nous

Notre-Dame des Anges, priez pour nous

Notre-Dame du Mont Carmel, priez pour nous

Notre-Dame du Refuge du Sud, priez pour nous  
Notre-Dame-de-la-Mer d'Albion, priez pour nous  
Notre-Dame-du-Grand-Pouvoir du Vieux-Grand-Port, priez pour nous  
Notre-Dame de la Résurrection du Grand Sable, priez pour nous  
Cœur Immaculé de Marie du Nord, priez pour nous  
Immaculée Conception de Port Louis, priez pour nous  
Marie Reine, priez pour nous  
Saint Cœur de Marie de l'Ouest, priez pour nous

Agneau de Dieu, qui enlevez les péchés du monde, pardonnez-nous, Seigneur  
Agneau de Dieu, qui enlevez les péchés du monde, exaucez-nous, Seigneur  
Agneau de Dieu, qui enlevez les péchés du monde, ayez pitié de nous

Prions : Ô Dieu, dispensateur de tous les dons, vous avez, par un admirable prodige, voulu que l'île Maurice honore Votre Sainte Mère dans de multiples églises et chapelles, accordez-nous par son intercession, à nous qui l'avons honorée sur la terre, la grâce d'être couronnés dans le ciel, des mains de votre divin Fils Jésus-Christ, qui vit et règne avec Vous en l'unité du Saint-Esprit dans tous les siècles des siècles. Amen !